

Das St. Christofgebet (370).

Im ersten Hause, das wir erblicken, wenn wir auf dem Gipfel des Rosaliengebirges anlangen, versammelten sich vor vielen Jahren allabendlich die Bauern der Rosalienhäuser. Da sprachen sie von diesem und jenem und auch davon, wie schwer ihre Arbeit sei und wie gut es ihnen doch gehen würde, wenn sie viel Geld hätten.

Da sagte ein alter Bauer bedeutungsvoll: „Ich weiß, wie man reich werden kann. Man muß nur das St. Christofgebet neunmal nach vorwärts und neunmal nach rückwärts fehlerlos hersagen, dann erhält man einen Schatz, der jeden zeitlichen zum reichen Mann macht“.

„Das wollen wir denn doch versuchen“, riefen alle. Eines Abends gelang ihnen das fehlerlose Hersagen des Gebetes in der vorgeschriebenen Weise. Auf einmal ertönte ein wildes Gerassel, das die nahe Rosalienkapelle erbeben machte, und in das Zimmer trat ein großer, hagerer Mann. — Es war St. Christof! — Die Bauern erschraken derart über sein Erscheinen, daß sie seinen Gruß nicht einmal erwidern konnten, ja sogar auf seine Frage, was sie mit dem Schatze anfangen wollten, die Antwort schuldig blieben.

Da verließ St. Christof zornig die Stube und durch die Zimmerdecke fuhr der Teufel herab, der einen so abscheulichen Gestalt verbreitete, daß alle Bauern auf der Stelle starben. Nur ein kleines Kind, das in der Wiege lag, blieb verschont.

St. Christof aber zog mit seinem großen Schatze wieder von dannen.

BURGENLÄNDISCHES VOLKSLIEDARCHIV
172/12

Die Totenmesse (370).

Die alte Knipfer Ahnl in Wiesen war eine fromme Frau. Tagtäglich ging sie zur Messe und öfter brachte sie sogar die Nacht in der Kirche zu.

Einmal blieb sie aus Neugierde auch in der Nacht vor Allerseelen in der Kirche. Nachdem sie ihre Gebete verrichtet hatte, schlief sie, von Müdigkeit überwältigt, ein. Mitten in der Nacht erwachte sie plötzlich. Erstaunt und beklommen gewahrte sie, daß auf dem Altare die Kerzen brannten und ein Priester die Messe las. In den Bänken saßen so viele Leute wie beim Sonntagsgottesdienst, aber es waren längst Verstorbene, von denen sie noch einige gekannt hatte. Da wurde ihr angst und bang. Sie ließ Gebetbuch und Rosenkranz in der Bank liegen und floh mit geschlossenen Augen ins Freie. Und das war ihr Glück, denn am nächsten Morgen fand sie ihr Gebetbuch und ihren Rosenkranz zerissen vor der Kirchentür liegen, Teile davon fand sie sogar im Friedhof.

BURGENLÄNDISCHES VOLKSLIEDARCHIV
172/13

Das sprechende Pferd (370).

In der Christnacht können alle Tiere reden und auch Zukünftiges voraussagen, so sagt der alte Volksglaube.

In einer Christnacht ging um die Mitternachtsstunde die Großmutter der Frau Weninger aus Wiesen in den Stall und fragte das Pferd, was es morgen arbeiten werde.

„Morgen“, antwortete das Pferd, „tragen wir den Herrn vom Hause“.

Und das Pferd hatte wahr gesprochen. Am nächsten Tage starb der Bauer, obwohl er bis zu seiner Todesstunde ganz gesund gewesen war.